



El mah-jong y el rojo para uñas

El género literario más educativo es, indudablemente, el anuncio. Por los anuncios aprendemos terapéutica, geografía, matemáticas, astronomía y una porción de conocimientos indispensables en todo hogar bien acondicionado: el mejor brillo para los suelos, cómo suavizar la barba, el modo de evitar el mareo, la manera de enternecernos con los recuerdos del pasado, el "fote gras" verdaderamente digestivo...

El anuncio nos indica, al mismo tiempo, las normas morales que hemos de seguir. "Sed ordenados, sed ahorrativos", son los consejos que nos da un fabricante de máquinas registradoras. "No dejes para mañana lo que puedes hacer hoy", nos recomienda otro anunciante. Y, confortados por la ética del anuncio, procuramos ser justos, buenos, activos, diligentes...

Pero, sobre todo, a lo que nos enseña el anuncio es a no asombrarnos ante nada ni ante nadie; su lectura nos libra de hacer el paletó en cualquier parte del mundo en que nos coloque el Destino. Suprime lo maravilloso, lo fantástico, lo incoherente.

"Para el mah-jong, el rojo para uñas X". Esta frase haría meditar a un psiquiatra que pensaría en reclutar en un manicomio al autor de tan absurda agrupación de palabras.

Al asiduo lector de anuncios no le llamaría la atención aunque fuera el reclamo de una máquina de coser o de un hotel de la Costa Azul; está acostumbrado a asociar las ideas más alejadas; domina la lógica formal y encadena el mah-jong y el rojo para uñas por una serie de silogismos: las manos que juguetean con las fichas y atraen las miradas de los demás jugadores, el dragón rojo sobre el fondo blanco del marfil, unos dedos muy blancos terminados en uñas pálidas... y horroroso contraste! Es necesario un artificio contra esa ostentación de la anemia y el lacónico anuncio nos da la fórmula.

Lectoras de dedos pálidos con uñas descoloridas: "Para el mah-jong, el rojo para uñas X".

ADAN ECHECALTE.

Palabras cruzadas

Solución al ejercicio que publicamos en uno de nuestros últimos números:

Word search grid with letters and words like ABRIGO, SER, ROIG, CALOTE, OROE, SEM, MIAS, CATRE, ACOSA, LER, OLA, ELENCO, AES, SORRO, SER, TIO, DO, IRR, MARDOS, RANA, RASOA.

Entre las muchas soluciones recibidas, a pesar de no haber anunciado concurso, la única exacta es la enviada por la señorita Juanita Corena.

Santoral

El día 22, miércoles.—Santos Lorenzo de Brindis, Platón, Teófilo, José y María Magdalena.

Sol sale a las 4:51 y se pone a las 7:43. Cuarto creciente el día 28, en Escorpio.

Viajes

De Bilbao llegó a Donostia, de paso para las aguas de La Bourbouille, la familia de nuestro amigo don Blas de Otero, doña Isabel, con sus hijas las encantadoras señoritas Isabelita y Merceditas.

—Se encuentra en Vichy don Alfonso Churrucua.

—Vino de Logroño doña Soledad Agustina de Fernández, con sus hijos.

—También llegó de la capital riojana, en su automóvil, nuestro muy estimado amigo el catedrático de Logroño, don Benigno Marroyo y su distinguida esposa.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Tetuán, nuestro querido amigo don Librado Aparicio, para pasar el verano en San Sebastián.

Abrigos y vestidos

modelos seleccionados en las grandes casas de París, se liquidan en los salones que en la Avenida de la Libertad, 33, 1.º, ha establecido EULALIA AGUIRRE.

—Para las mismas aguas salió la distinguida señora doña Felisa de Verdugo, esposa de nuestro amigo don Mariano de Zaragoza. —Llegaron de Bilbao don Luis de Arana y Urigüen y don Arcadio Echenique. —Llegó de Pamplona don Roque Sola. —Ha venido de Madrid el doctor don Francisco de Millán.

—Después de pasar una temporada en Pau al lado de sus hijos, ha llegado nuestro querido amigo don Adrián de Loyarte, con su distinguida señora.

DENTISTA :: MOLINS :: Plaza Guipúzcoa, 2, 1.º

—Llegaron al balneario de Alzolaí De Vitoria, doña María González; De Sevilla, don Mamerto Vinuesa y hermanos; de Bilbao, señores de Munzuri, don Cesar Olaso y don Martín Urrechua; de Orio, don Joaquín de Agola.

Salieron: Para San Sebastián, don Alfonso Rodríguez y señora, señora viuda de Gereda, señora de Alba, don Pedro Azqueta, don Luis Chorot y señores de Lescano; para Bilbao, don José Taramona; para Vitoria, don Isaac Múgica y don Sandalio Oquifena.

—Se halla entre nosotros la distinguida señora doña María García de Basterrechea, viuda del que fué ilustre y laborioso historiador y geógrafo vasco, don Segundo de Ispizua.

ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — BAYDAYE

—De Pamplona ha venido el ingeniero de Caminos don José María Seminario.

—Don Carlos Bosch ha venido de Madrid.

—Marchó a Vitoria don Emilio Ibargoitia.

—Ha regresado a Pamplona don Joaquín Beunza.

—Para la organización de la Asamblea de Pesca ha venido de Bilbao don Francisco de Basterrechea.

—La señora viuda de San Cristóbal, con su hijo el barón de Ballestero, han venido de Zaragoza.

—De Madrid ha llegado a Pasajes la duquesa de Sofomayor con sus hijos.

—Los marqueses de la Frontera, la condesa viuda de Vistaflores y los condes de San Antonio de Vista Alegre, se encuentran en Fuenterrabía.

—Han llegado a Zarauz a pasar la temporada de verano, los duques de Miranda y sus hijos.

—De Madrid han venido los marqueses de Torre Villanueva y don Celestino García.

—La marquesa viuda de Pidal se encuentra en Urberoa de Ubilla.

—La familia de don Manuel Gómez Arroyo, don Ramón Bello y don Vicente Galbe, con su hija Pilar, han venido de Zaragoza.

—Se encuentra en Zarauz la familia de don Francisco Tarongi.

Mezcilla

Los té de moda en Igueldo.—Cada día es mayor el número de personas que suben a Igueldo a la hora del té y los bailes este año han sido puestos de moda por las muchachas de nuestra buena sociedad.

Los martes de Igueldo constituyen uno de los grandes atractivos del verano donostiarra.

El Casino de Fuenterrabía.—Se ha inaugurado en el viejo casino de Fuenterrabía el dancing al aire libre amenizado por el jazz-band Amy Andrews y la notabilísima pareja Sierra de Luna-Servel.

El éxito incomparable alcanzado desde el primer día, a pesar de lo desahogado del tiempo, que hizo que el público se congregase en el hall, decorado con mucho carácter en estilo isabelino, permite asegurar que el Casino de Fuenterrabía será uno de los centros de reunión más concurridos este verano.

Vimos muchos veraneantes de Fuenterrabía, San Sebastián y playas francesas, cuyos nombres citaremos en días sucesivos.

Natalicio.—Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, la distinguida señora de nuestro querido amigo don José Egaña.

Enfermos.—Continúa delicada de salud la señora de don Santiago Iraola.

Una omisión.—Llegaron a esta capital para asistir a la boda de su próximo pariente el marqués de Pozo Blanco, los marqueses de Albayzín con sus hijos Cristóbal y la marquesa de Santa Fé. Y hoy salen en automóvil para Noya (Santander).

Por omisión involuntaria olvidamos ayer hacer constar que fueron testigos por parte del marqués de Pozo Blanco, sus tíos el duque de San Lorenzo y el marqués del Albayzín.

De sol a sol AL VUELO

Amaneció un buen día, con todos los caracteres de una mañana voraniega, que invitaba al baño y a la playa con voz persuasiva y un calorito más persuasivo e incitante todavía que su voz.

La batería, colocada en el castillo, disparó las salvas que ordena la práctica establecida, anunciando al pueblo donostiarra que la reina doña María Cristina celebraba la fiesta de su cumpleaños.

Por igual motivo ondeó la bandera española en todos los edificios públicos, y en muchas casas se pusieron coligaduras.

En Miramar fué un día de fiesta completo, llegando telegramas de felicitación a millares y recibiendo la reina madre muchos ramos de flores, enviados por distinguidas damas.

En los centros oficiales no hubo oficinas, y excusado es decir que nadie nos comunicó ni la más insignificante de las noticias; verdad es que, como tampoco las había, mal podían inventarse.

Así transcurrió el día, sin otra novedad que el desenfajamiento de los toros para la corrida de la Prensa, acto que se hizo en secreto y sin que se apercebera nadie, para evitar que los toros tomen resablos.

Como hizo una buena tarde, se vieron muy animados los paseos y las calles de la ciudad, en una de las cuales nos encontramos a Belmonte, al diestro Belmonte, que viene a descansar aquí unos días.

Los teatros, variedades y cinés están cada día más animados, y pronto se inaugurará también el Gran Kursaal, para que no falten atractivos en la localidad, como si fueran pocos los que nuestra ciudad tiene por sí misma.

En el Victoria Eugenia se estrenó "El aire de Madrid", que gustó mucho a los morenos, cansándose éstos de aplaudir.

Y para que no faltase nada, por la noche hubo zarzuela atmosférica, representándose "La tempestad", con todo el aparato que la obra requiere.

Y basta por hoy. ASORDEP.

Una nota oficial Consulado de Méjico en San Sebastián

El cónsul de Méjico en San Sebastián y Navarra, nuestro distinguido amigo don Manuel de los Santos, nos envía la siguiente nota oficial: "Por acuerdo del presidente de la República ha sido nombrado agregado Comercial en la Legación de los Estados Unidos mexicanos en Madrid, el señor don Enrique Narvaez, muy conocido en San Sebastián donde con ocasión de la primera Feria de Muestras celebrada en San Sebastián, supo llevar a cabo una admirable labor de exposición de los productos mexicanos consiguiendo que el "stand" de la referida nación fuera la nota más saliente de aquella magnífica Exposición.

Caballero prestigioso y bien relacionado, tanto en España como en Méjico, el señor Narvaez se halla en las mejores condiciones para llevar a cabo una intensa campaña de aproximación comercial hispano-mexicana que redunde en beneficio de ambas partes.

El perfecto conocimiento que tiene el señor Narvaez de las cuestiones comerciales hispano-mexicanas, le ponen en condiciones de realizar una obra interesantísima facilitando al comercio español cuantos datos necesite para hacer llegar sus productos a Méjico, donde un floreciente estado comercial e industrial han colocado a aquella República a la cabeza de todos los países exportadores del mundo.

La Legación de los Estados Unidos Mejicanos en Madrid, a cuyo frente se halla personalidad diplomática tan ilustre como el ministro don Enrique González Martínez, dirigirá con su claro talento y excepcionales dotes, la labor que ha de realizar el señor Narvaez, teniendo la seguridad el funcionario consultar, que el comercio de Guipúzcoa y de Navarra ha de encontrar en el nuevo servicio establecido, ventajas importantísimas y beneficios inmediatos.

Al hacer público este nombramiento, este Consulado reitera una vez más al comercio, a la industria y a los particulares, el ofrecimiento de sus mejores deseos y la cooperación más entusiasta para cuanto redunde en beneficio de los intereses de Méjico y España.

San Sebastián, 18 de julio de 1925.—El cónsul, Manuel de los Santos.



Con buena tarde y una gran entrada, se celebraron ayer en el frontón de Ategorrieta los acostumbrados partidos.

En el primero se disputaron la victoria Arakustain y Elorrio (encarnados) y Amorebieta II y Quintana II (azules). Las tres primeras decenas y parte de la cuarta resultaron bastante competidas é interesantes, lo que quiere decir tanto como que el encuentro, en conjunto, fué del agrado del público y bueno, por lo tanto.

Los contendientes se igualaron en los seis primeros tantos de la primera decena. Luego se adelantaron los colorados, que fueron alcanzados en el tanto 18. Tras este empate hubo otros dos ó tres más, el último en el tanto 25. A partir de aquí dominaron claramente los rojos, que ganaron el partido con relativa facilidad.

Los vencidos quedaron en 39 tantos para los 50.

—En segundo término jugaron Jurico y Vega (rojos) contra Echániz y Ugarte (azules). Este partido resultó también del agrado del público, y, aunque no tan prodigo en igualadas, fué sin duda mejor que el anterior, pues hasta el final se mantuvo el interés de la lucha.

Accionados y "catedráticos" quedaron satisfechos. Los únicos que no disfrutaron fueron los bajistas, que hasta el último momento se mantuvieron muy esperanzados.

El partido fué ganado por siete tantos por Jurico y Vega, como era lógico.

—En último lugar contendieron Gorrochategui y Amorebieta (colorados) con Nervión y Quintana III (azules). Este partido fué, sin ninguna duda, el más completo, el más interesante y el mejor jugado de la tarde.

El dinero, que al principio se ofreció por los azules, sufrió en el curso de la contienda frecuentes cambios. Las igualadas fueron cinco y se registraron en los tantos 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 20 y 22. A partir de aquí se adelantaron los azules, que se apuntaron los 35 tantos estipulados cuando sus rivales tenían 30.

El tan esperado partido de desempate entre Villar II y Quintana II llegará pronto. La empresa nos comunica que el próximo sábado, día 25, por la noche tendrá lugar en el frontón Moderno este encuentro, tan esperado por la afición guipuzcoana.

Visto el resultado del partido jugado el domingo en el Euskalduna de Bilbao por estos dos colosos de la pala, la afición espera con ansiedad el desempate, que a no dudar resultará competido por lo niveladas que se encuentran las fuerzas. Prueba de ello es que Quintana II sufrió la derrota por un tanto.

La Prensa bilbaína comedia en que el partido jugado el domingo fué una serie continua de jugadas preciosas, saliendo el público plenamente satisfecho por haber presenciado uno de los mejores encuentros habidos en el Euskalduna desde hace muchos años.

Y ya que a nosotros nos cabe la suerte de presenciar este encuentro, felicitemos, porque partidos de esta índole serán pocos los que se jueguen.

EN ZARAUZ Con buena entrada y asistencia de la distinguida colonia veraniega, se jugó el domingo el partido anunciado.

Contendieron Mondragón y Altuna (rojos) contra Echave II y Bojas (azules). La "cátedra" empezó ofreciendo el dinero por los rojos, cambiando de opinión cuando el tanteador señalaba 1-3 a favor de los azules, y gracias a este cambio no tuvo un pequeño disgusto.

El partido fué superior en su primera mitad, jugando los cuatro pelotaris por obtener el triunfo. A partir del tanto 12 se vió marcadamente el declinamiento de Mondragón. Por este motivo la segunda mitad no tuvo ninguna importancia, y llegaron los azules al final cuando tenían 11 tantos los colorados.

El que mejor jugó fué Bojas; bien Echave II, lo mismo que Altuna. Mondragón estuvo bien en la primera parte.

Ahora dos palabras a la nueva empresa: Por el camino emprendido, se despertará la afición y se harán nuevos y buenos aficionados.—G.

EN BILBAO Jugaron ayer, en el Euskalduna, Chistu I y Urzaiz contra Narru II y Ochoa. Ganaron los primeros por cinco tantos.

ANUNCIO

Enfermedades del aparato génito urinario, sexuales y de la piel, a cargo del doctor Navarro Fernández, médico por oposición de Belascoain. Especialista del Real Hospital del Buen Suceso y de la Beneficencia municipal de Madrid.

HOY, MIERCOLES, 22 DE JULIO DE 1925 Colosal éxito de los "SKEETCKS" con RAMPER, LEPE Y ESTESO

P.º Bellas Artes Teatro Príncipe

Mañana, jueves, debut de la compañía de zarzuela del Teatro Apolo de Madrid. con "DON QUINTIN EL AMARGAO"